
最稳妥 乒乓球队 干脆只吃牛羊鱼
为了稳妥起见，远离瘦肉精，国家乒乓球队做得更绝，干脆“不碰”猪肉。跟国家队

10年的营养师刘师傅向记者透露：“运动员餐最注重的就是饮食均衡，干净卫生。而我们
最怕的就是‘瘦肉精’，现在国家队里都不吃猪肉了，主要提供牛羊鱼肉。”

统筹 胡田野 校对 王泓 版式 杨卫萍
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总局下了一盘很大的棋
不让国字号运动员在除自己内部食堂以外的地

方用餐，可能是国家体育总局下的一盘很大的棋。
首先，总局借机包装了一把自己训练局的食

堂。这该是多好的一个食堂啊！鸡是地道的农家
鸡，肉是彻底的放心肉，据说乒羽和体操运动员每
顿都有20个荤菜、6个素菜、3个汤和6种以上的水
果。营养学家说过：晚饭要吃得像乞丐，但早饭必
须要吃得像国王。现在看来，运动员每顿都在当国
王，可是这点我们老百姓完全没有意见。

其次，总局替某些生源枯竭的体育项目做了最好
的招生广告。大家知道重竞技项目一直以来都存在选
材难的问题，因为家长都不愿把娃们送去练举重摔跤
这些又苦又累的项目，但现在这个局面有望改变，“只
要你娃娃去考体校，争取进国家队，以后就有放心肉
吃。”听听，还有比这更实在的承诺吗？

另外，要想把一头生猪吃到嘴里，必须得经过养
殖、检疫、销售、质量安全追溯等诸多环节。上世纪90
年代，中国就在推行“放心肉”工程，可是时至今日，人
们仍在怕餐桌上潜伏着瘦肉精，你说这究竟是利益链
条上的哪一节出的问题？所以我认为，体育总局虽然
管不着食品安全这摊子事，但却狠狠讽刺了相关部
门。自己的国土上，自己的运动员还被限制进食，这是
不是在扇有关责任部门的耳光？有些人说运动员是
国宝，难道老百姓就该吃瘦肉精了？其实这板子打
错了地方，运动员就是不“禁食”，瘦肉精和毒牛奶
也不会少，老百姓该倒霉的，照样跑不了。

所以表面看来，总局是为了伦敦金牌大计，实
际上却一石三鸟，委实深谋远虑。 伊志刚

出门不沾荤，吃完要汇报
举重奥运冠军陆永：“现在只有运动员食

堂才能让我们放心吃饭了。”
男排队员于大伟：“遇到饭局，就直接推

掉。我们连喝水都有规定，一旦开瓶了，离开
自己视线就不能再喝。”

射击队领队肖昊鹏：“以前运动员在外就餐
时，也不准吃肉类，只能吃蔬菜和主食，还要列
张单子，说明每顿饭都吃了什么，回来后上报。”

最严格 田径队 违反一次就开除
为了防止运动员误服，田径队几乎实施封闭式管理，禁止队员外出吃饭，如有人

以身试法违反队规，一次就被开除。这一点昨天田径运动管理中心副主任冯树勇在
接受采访时给予证实。之前，有消息称国家马拉松队为饮食安全开辟养鸡场，队领
导、教练亲自上阵喂鸡。马拉松队还长途跋涉，前往海拔3700米以上的彝族老乡家
购买牦牛肉。昨日，在云南丽江集训的国家马拉松队队员朱晓琳在接受采访时笑称：

“队里的领导要主抓训练管理工作，哪有时间养鸡？但是他们为了保护队员，还是前
往山上的老乡家里购买那里的牛肉，所以安全方面可以放心，鸡也是老乡负责代养
的，我们只是定期去采购而已。”

最严谨 冬季项目 肉类都是特供的
伦敦夏奥会临近，2014索契冬季奥运会也距离不远，在刚刚结束的全国冬运会上，

孙龙将、王霏等名将先后被曝与兴奋剂丑闻事件有关，作为夺金热门的冬季项目是如
何严把关，保护运动员远离“瘦肉精”的呢？昨天，冬管中心科研部迟部长在接受采访
时透露：“我们运动员所吃的食物都是经过国家体育总局的批准，并与相关单位签订特
别的供货合同，严格筛选肉类质量。比如，当天的猪肉我们要进行抽样检查，如果在24
小时内猪肉没有问题才能进入食堂拿到餐桌上，即便初检合格的猪肉，我们也要一分
为二，一部分用作检测，一部分留样，在规定时间内，如果肉出了问题，留样的猪肉可作
为证据，责任到个人然后进行处罚。”

最保险 柔道队 自给自足学养殖
在众多预防误服瘦肉精的办法中，恐怕柔道队的做法最为保险。天津柔道队的养

殖场里，养了十几头猪。猪圈的隔壁，还养着群鸡鸭。“足够吃到伦敦奥运会了。”一位
在天津训练的国家队员告诉记者。

“养猪还凑合，鸡鸭也还好养，但牛就没法自己养了，得买，可不能让队员再出问
题，有一次，我们买了两头整牛，一检验还真有一头牛有问题。幸好那头合格的牛有
300来斤，够我们吃一阵子了。”看来，在运动队里办养殖场并非长久之计。

最人性 体操队 家属都来吃食堂
“所有队员，尤其是有可能参加伦敦奥运会的队员，一律禁止在外吃饭。要吃就到

训练局的食堂，有营养，也很可口，如果有父母来京探望，也请他们到食堂来一起吃，我
来批条子。”这是国家体操队总教练黄玉斌为了严防运动员外出乱吃东西而下的死
令。甚至有说法称，队里曾经突击检查队员宿舍里的保险箱，因为有人偷偷地在里头
藏食品。对此，国家体操队领队叶振南对记者表示：“我们确实制订过一些严格的方
案，管住他们的嘴，不让他们乱吃东西都是为了运动员好。”
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